

Fördermöglichkeiten für Projekte mit der Zielgruppe:

MigratInnen und Flüchtlinge

Stiftungen & Fonds in alphabetischer Reihenfolge

Amadeu Antonio Stiftung

Die Amadeu Antonio Stiftung möchte eine demokratische Zivilgesellschaft stärken, die für Minderheitenschutz und die Menschenrechte eintritt und sich aktiv gegen Rechtsextremismus, Rassismus und Antisemitismus wendet.

www.amadeu-antonio-stiftung.de

Aspirina D7

Die Stiftung Aspirina D7 unterstützt unbürokratisches Engagement „für ein selbst bestimmtes Leben und die Schaffung autonomer (Über-)Lebensräume“ mit dem Ziel, struktureller Gewalt und Ausgrenzung in der Gesellschaft vorzubeugen bzw. ihr wirkungsvoll etwas entgegenzusetzen.

www.aspirinad7.de

Auerbach Stiftung

Die Zuwendungen der Auerbach Stiftung sollen helfen, die Not von besonders bedürftigen Menschen zu lindern. Das ausgedehnte Themenspektrum der Stiftung umfasst auch die Bereiche Mildtätiges und Soziales, Bildung und Erziehung sowie Kunst und Kultur.

www.auerbach-stiftung.de

Bewegungsstiftung

Die Bewegungsstiftung fördert Kampagnen und Aktionen, die auf eine Minderung grundlegender ökonomischer, rechtlicher oder politischer Ungerechtigkeiten in der Gesellschaft zielen. Ausgewählte soziale Bewegungen unterstützt die Stiftung mit finanziellen Zuschüssen und mit Beratung.

www.bewegungsstiftung.de

Children for a better World e.V.

Der gemeinnützige Verein Children for a better World e.V. fördert weltweit soziale Projekte für Kinder, besonders in Notsituationen. Wichtige Schwerpunkte sind die Bekämpfung von Kinderarmut in Deutschland und die Unterstützung von Kindern und Jugendlichen, die sich in besonderer Weise sozial engagieren und damit Gemeinschaftssinn zeigen.

www.children.de

filia – die Frauenstiftung

filia ist eine Gemeinschaftsstiftung, die weltweit Projekte von und für Frauen fördert. Wichtige Themen sind politische Partizipation, Gewalt gegen Frauen, Empowerment oder Rechte für Frauen.

www.filia-frauenstiftung.de

Freudenberg Stiftung

Die Integration von Kindern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien ist einer der zentralen Schwerpunkte der Förderpraxis der Freudenberg Stiftung.

www.freudenbergstiftung.de

Heinrich Böll Stiftung

Die Heinrich-Böll-Stiftung versteht sich als Teil des „grünen“ politischen Spektrums. Ihre einzelnen Landesstiftungen kooperieren in eigenen Veranstaltungen, aber auch durch finanzielle Förderung von Projekten in den Bereichen Ökologie und Nachhaltigkeit, Demokratie und Menschenrechte, Selbstbestimmung und Gerechtigkeit.

www.boell.de

Mercator Stiftung

Die Mercator Stiftung verfolgt mit ihrem Arbeitsschwerpunkt „Integration“ das ausschließliche Ziel, gleiche Chancen und Zugänge zur Bildung für Menschen mit und ohne Migrationshintergrund zu schaffen und fördert entsprechende professionelle Maßnahmen.

www.stiftung-mercator.de

Norddeutsche Stiftung für Umwelt und Entwicklung (NUE)

Die NUE fördert Zukunftsprojekte im Sinne der Agenda 21 in Hamburg und in Mecklenburg-Vorpommern. Ein inhaltlicher Schwerpunkt ist die entwicklungspolitische und interkulturelle Bildungsarbeit, wobei lokale Bezüge in Norddeutschland hergestellt sein müssen.

www.nue-stiftung.de

Oak Foundation

Die Oak Foundation mit Sitz in Genf/Schweiz fördert weltweit Projekte vor allem in den Bereichen Umwelt/Klimaschutz und Menschenrechte. Konkrete Schwerpunkte der Förderung im Bereich Menschenrechte sind das Recht auf Freiheit und Sicherheit der Person, Gewaltfreiheit und das Recht auf Asyl.

www.oakfnd.org

Preuschhof-Stiftung

Die Preuschhof-Stiftung hat das Ziel, Kindern und Jugendlichen in akuten Notlagen – unabhängig von Nationalität, sozialem Stand oder Religion – zu helfen und dazu beizutragen, dass sich die Situation von Kindern und Jugendlichen langfristig verbessert.

www.preuschhof-stiftung.de

Rosa Luxemburg Stiftung

Die Rosa Luxemburg Stiftung gehört zu den großen Trägern der politischen Bildungsarbeit und fördert bildungspolitische Einzelprojekte wie Veranstaltungen, Kampagnen und Publikationen aus dem Spektrum Frieden und Völkerverständigung, Kapitalismuskritik und soziale Gerechtigkeit.

www.rosalux.de

Sebastian Cobler Stiftung

Die Sebastian Cobler Stiftung setzt sich ein für die Wahrung der verfassungsmäßig garantierten Grundrechte, für Gleichberechtigung und Toleranz und fördert bundesweit Projekte. Ein Schwerpunkt ist die Förderung der Hilfe für politisch, rassistisch, religiös Verfolgte, für Flüchtlinge und Behinderte.

www.sebastian-cobler-stiftung.de

Start Stiftung

Die Start Stiftung unterstützt begabte und engagierte SchülerInnen mit Migrationshintergrund auf ihrem Weg zum Abitur mit einer finanziellen und ideellen Förderung in Form von Stipendien.

www.start-stiftung.de

Stiftung für Bevölkerung, Migration und Umwelt

Die Stiftung für Bevölkerung, Migration und Umwelt mit Sitz in der Schweiz hat das Ziel, die wissenschaftliche Forschung über die kulturellen und strukturellen Ursachen, Wirkungen und Bedeutungen der Migration zu fördern sowie zur Differenzierung und Versachlichung des Migrationsdiskurses beizutragen.

www.bmu-foundation.ch

Stiftung Leben ohne Rassismus

Die Stiftung Leben ohne Rassismus ist eine Treuhandstiftung des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes. Sie leistet finanzielle Unterstützung, Beratung und Begleitung von Betroffenen bei Klagen gegen Diskriminierung.

www.stiftunggemeinsamhandeln.de

Stiftung Mitarbeit

Die Stiftung Mitarbeit vergibt Starthilfeforschüsse an neue Projekte und Gruppen, die im sozialen, pädagogischen, kulturellen oder politischen Bereich innovativ tätig sind. Als Servicestelle für das bürgerschaftliche Engagement fördert sie in 2011 in einem Schwerpunkt die „Integration junger MigrantInnen“.

www.mitarbeit.de

Stiftung Nord-Süd-Brücken

Die Stiftung Nord-Süd-Brücken fördert Entwicklungszusammenarbeit und entwicklungsbezogene Bildungsarbeit. Projekte der Antirassismus- und Menschenrechtsarbeit in Deutschland können in Einzelfällen gefördert werden, wenn sie die Öffentlichkeit informieren sollen und einen eindeutigen entwicklungspolitischen Bezug aufweisen. Projekte, die auf die Integration von MigrantInnen in Deutschland gerichtet sind, sind nicht förderfähig.

www.nord-sued-bruecken.de

Stiftung Pro Asyl

Die Stiftung Pro Asyl hat das Ziel, Flüchtlingen durch eigene oder geförderte Projekte sowie durch Förderung des Vereins Pro Asyl e.V. zu helfen. Schwerpunkte sind Recherchen und Dokumentationen, aber auch konkrete Flüchtlingshilfe. Die Bekämpfung von Fluchtursachen soll ebenso unterstützt werden wie die gesellschaftliche Information und Aufklärung zum Thema.

www.proasyl.de/de/ueber-uns/stiftung

Stiftung Umverteilen

Die Stiftung Umverteilen unterstützt in ihrer AG dritte Welt – Hier! kleinere Projekte, die Informations- und Kulturarbeit leisten, um auf Armut, Unterdrückung und Gewalt in den Ländern des globalen Südens hinzuweisen, die eine Verantwortung der Industrieländer an dieser Situation verdeutlichen oder die Rassismus und Diskriminierung entgegenwirken.

www.umverteilen.de

Kirche

Missionswerke der Evangelischen Kirche

Die evangelische Kirche engagiert sich in eigenen Projekten, aber auch über finanzielle Förderung im Bereich des Flüchtlingsschutzes und der Migration. Einige Missionswerke bieten auf Länderebene die Möglichkeit, Anträge zur Förderung von lokalen Projekten und Veranstaltungen zu stellen. Eine Übersicht über die kirchlichen Missionszentren in Deutschland bietet das Evangelische Missionswerk.

www.emw-d.de

Evangelischer Entwicklungsdienst (EED)

Der EED ist das Entwicklungswerk der evangelischen Kirchen, das in Deutschland den „Einsatz für Gerechtigkeit und die Bereitschaft, Verantwortung für eine zukunftsfähige Gestaltung der Globalisierung“ in Form von entwicklungspolitischer Bildungsarbeit unterstützt. Es gibt verschiedene Förderlinien u.a. für Tagungen, Publizistik oder Schulprojekte.

www.eed.de